

1868, 19 février.—Départ pour Rome, du premier détachement des Zouaves Pontificaux Canadiens, au nombre de 139.

1869, 20 janvier.—Départ de Mgr Ign. Bourget, (pour son cinquième voyage en Europe,) pour le concile du Vatican, à Rome, accompagné de M. Thomas I. Pepin et de M. Is. Gravel, Mgr. revint le 9 août 1870.

—17 octobre.—Entrée triomphale, à Montréal, des reliques de St. Zénon et de ses 10,203 compagnons martyrs.

1870, 28 août.—Bénédiction de la première pierre de la Cathédrale de Montréal, par Mgr Ign. Bourget.

1872, octobre.—Fête des noces d'or de Mgr. Ign. Bourget, pour le 50ème anniversaire de son épiscopat.

1873, 1 mai.—Sacre, au Gesù, de Mgr. Charles Edouard Fabre, par Mgr. Taschereau, archevêque de Québec, assisté de N.N. S.S. Laffèche et Pinsonneault.

Mgr. Fabre, co-adjuteur de l'évêque de Montréal, remplaça, le 8 septembre 1876, Mgr. Ignace Bourget qui avait résigné avec le titre d'archevêque de *Marcianopolis, in partibus infidelium*.

1875, 8 mai.—Arrivée à Montréal des sœurs Carmélites déchaussées, réforme de Ste. Thérèse, sur la demande de Sa Grandeur Mgr. Bourget, évêque de Montréal.

Elles se logèrent à leur arrivée chez les Sœurs hospitalières de St. Joseph, (Hôtel-Dieu), et se rendirent à leur petit monastère d'Hochelaga, le 6 juin suivant, et furent clôturées le même jour.

Les religieuses, venues de Reims, France, se nommaient :

1. La Rev. Mère Séraphine du divin Cœur de Jésus, née Adélaïde Lucas, *prieure actuelle*.
2. La Mère Marie de St. Jean-Baptiste, née Zoé Frédérick, *sous prieure*.
3. La Sœur Béatrice de l'Immaculée Conception, née Lucie Léger.
4. La Sr. Aimée du St. Sauveur, née Amélie Peltier.
5. La Sœur Marie Angèle de l'Eucharistie, née Hermine Hiernard.